

Relatoría de Comisión Académica

Siendo las 14:18 horas del día martes 03 de Junio de 2025, en la sala de maestros de la UVI Sede Regional Huasteca, se reunieron las y los docentes: Yuyultzin Pérez Apango, Cecilia Guzmán Hernández, Noé Primitivo Díaz Martínez, Alma Hidalgo Alvarado, Faustina Hernández Meza, Leoncio Lechuga Melo, Jesús Antonio Martínez Santiago, Jaime Mondragón Melo, Juana Isamar Solares del Ángel, José Alberto Sánchez Martínez, Próspero de la Cruz García, Miguel Cruz Vázquez. Esto con el fin de revisar y aprobar el siguiente orden del día:

Orden del día	Responsable	Tiempo Propuesto
Exposición de motivos, elección del moderador y validación del relator de la reunión de trabajo (el moderador realiza también la función de tomador de tiempo y el relator elabora el acta de la reunión).	Mtra. Alma Hidalgo Alvarado	3°
1. Presentación y validación del programa del Foro académico por el 20 aniversario de la UVI.	Mtra. Faustina Hernández Meza	20°
2. Evento de graduación 2025.	Mtra. Alma Hidalgo Alvarado	20°
3. Asuntos Generales	Mtra. Yuyultzin Pérez Apango, Mtra. Alma Hidalgo Alvarado, Mtro. Jesús Antonio Martínez Santiago	10°
	Total	53 min

Una vez elegida la moderadora, Mtra. Cecilia Guzmán Hernández y el relator, Mtro. Leoncio Lechuga Melo. Se procedió a dar la palabra a la moderadora quien sometió el presente orden del día, el cual una vez aprobado por unanimidad se comenzó a abordar bajo el orden ya estipulado.

1. Presentación y validación del programa del foro académico por el 20 aniversario de la UVI

Inicia la Mtra. Faustina presentando el programa del foro que se ha estado trabajando, cuyo tema es: La UV Intercultural su aporte a la educación intercultural y formación de nuevos profesionistas, con fecha del 05 de junio del presente año.

Alma Hidalgo: compartir colegas, docentes y estudiantes que están aquí, justamente la asistencia de estudiantes es para que tengan conocimiento de las actividades que se van a realizar el 05 de junio. Recordemos que la UVI inició en el 2005 con la primera generación. Tratamos un poco de recuperar esa trayectoria. Nos parece bastante importante este evento para que ustedes se apropien del espacio y hagan un análisis colaborativo. Esos son nuestros tres ponentes, la idea es que retroalimentemos sobre cómo nos sentimos con nuestros programas educativos. Hemos avanzado y entre los avances hay nuevas necesidades. Este es un recuento de manera breve de la intencionalidad de dicho foro.

Yuyultzin Pérez: como sugerencia del programa, por qué no escuchar entre el Mtro. Arturo y Alonso a la Mtra. Eneida para que sea más equitativo. Sólo se hace esa sugerencia.

Jaime Mondragón: yo quisiera proponer a Leoncio como moderador de la primera parte del programa.

Leoncio Lechuga: sí, apoyo en eso

Faustina Hernández: en la parte de los antecedentes históricos se ha pensado en el Mtro. Álvaro, pero no ha confirmado.

Jacinta Toribio: es posible que se invite a una egresada o egresado. Puede ser también alguien de los que ya están aquí, si están dispuestos. Si celebramos estos 20 años de la interculturalidad, puede ser alguien que se haya formado desde ahí.

Alma Hidalgo: el Mtro. Álvaro tiene muy fresca la trayectoria de la UVI, sin embargo, no está aquí, así que pensemos en alguna o algún egresado.

Yuyultzin Pérez: Yo propongo al compañero Noé Díaz

Noé Díaz: está bien, sin embargo, pregunto desde qué perspectiva sería mi participación

Jaime Mondragón: sería desde tu panorama, yo me iría por esa valoración: eres de Ixhuatlán, luego ingresaste a estudiar, luego te empleaste y has trabajado para el gobierno.

Alma Hidalgo: entonces dejamos a los dos

Jaime Mondragón: sí, por si uno decide no participar

Faustina Hernández: entonces el programa se ajustaría atendiendo sus sugerencias y comentarios.

Alma Hidalgo: también compartirles que el Dr. Daniel no estaría de manera presencial, pero se conectaría por videoconferencia.

Leoncio Lechuga: que consideren los problemas de internet que hemos tenido en la zona

Alma Hidalgo: por otro lado, es importante aquí organizarnos para la participación activa de los estudiantes. Si solicitamos de manera amable que ustedes den seguimiento a la participación de sus compañeros. Solicitamos la corresponsabilidad de toda la comunidad estudiantil.

En el último punto que es diálogo y propuestas, el primer momento es la participación de Noé y posiblemente de Álvaro. Una servidora propone que cada eje metodológico invite a la sección que corresponda y pues no sé cómo sería la participación y diálogo en esos espacios que tenemos. Si necesitaríamos organizarnos para que eso no se quede en el aire.

Jaime Mondragón: yo nada más solicitaría a la brevedad que se enviara el documento para poder invitar a la sección 801 de manera formal.

Jacinta Toribio: los comentarios que sean como para la parte de los ponentes. Ahí hay que organizarnos, yo creo que una pregunta por sección si van a participar ambos programas.

Jaime Mondragón: puede ser una participación por sección

Acuerdo: gestionar la participación de dos estudiantes por programa educativo

Manuel se propone como participante para la ponencia de la Mtra. Eneida

Luz Ignacio para la ponencia del Dr. Arturo Gómez

Faustina Hernández: procedo a presentar las comisiones para el Foro

2. Evento de graduación 2025

Alma Hidalgo: hemos estado en comunicación con el Director, concretamos que la fecha de graduación sería el 09 de julio y estaríamos iniciando a las 10:30 horas.

El evento protocolario que le corresponde a la institución y el evento cultural que incluye el convivio de los egresados.

He platicado con ellas y se ha pensado que la comida sea en el espacio que está entre la cancha y la sala de usos múltiples. Ellas se están organizando, pero como es costumbre la coordinación se une al apoyo. Las invitaciones serán a cargo de la Coordinación de la UVI. Solicitamos la participación de todas y de todos. Los estudiantes también están invitados al evento. También está el programa del evento que incluyen las palabras del Director, pero también se requiere a un docente que dirija las palabras de despedida de la generación. Entonces pues no sé qué docente se auto proponga o se pueda proponer.

Jaime Mondragón: yo propongo a la Mtra. Cecilia. Ella estuvo el día de hoy en el ensayo que hicimos y veo que conoce a las estudiantes. Considero que desde su mirada como egresada y como docente podría hacer una buena participación.

Acuerdo: La Mtra. Cecilia Guzmán será la docente que dará las palabras de despedida

3. Asuntos generales

- Yutultzin Pérez: es sólo para informarles que el próximo 16 de junio empieza la movilidad intrarregional y la sección 401 de LGI se va de movilidad. Eso solamente.
- Alma Hidalgo: quiero compartir que es importante dar seguimiento a este proceso académico. En cada cierre de semestre nosotros programamos un foro de cierre por programa educativo. Es importante la organización y por lo tanto solicito atender para presentar el programa a esta comisión. Ya estamos sobre el tiempo, así que es importante concretar la fecha y la participación de los estudiantes. Por otro lado, comparto que ayer tuvimos una reunión con el Director y comentó que salió la convocatoria de la DGESUI. Estamos tratando de proponer algunas actividades académicas, pero también las necesidades de equipos de cómputo, ya que esa es una necesidad del centro de cómputo. Va a ser un solo proyecto y en ese proyecto irán las propuestas de cada Sede. También se nos está sugiriendo proponer algunos cursos académicos para profesores. En ese sentido solicito que se proponga un curso o dos como máximo para ustedes. Por otro lado, estamos pensando en el encuentro de estudiantes de LASA. Se propone como fecha tentativa que sea el 28 y 30 de octubre y la sede anfitriona será Xalapa. También se está proponiendo un evento de investigación. Respecto al apoyo de las prácticas de campo solicitaron a los ejes metodológicos que gestionen dichas semanas de campo para que no se pierdan esos apoyos.

De igual forma se van a solicitar materiales para ir equipando el laboratorio agroecológico.

Yuyultzin Pérez: considero que es importante algún curso de docentes con estudiantes con barreras de aprendizaje.

- Jesús Martínez: nada más para compartir que en seguimiento a las actividades que se tienen en colaboración con Radio Huaya, está la invitación para estudiantes como enlaces. Vamos a pedir apoyo de la Mtra. Yuyultzin para socializar la información.

Jaime Mondragón: comentar que es un gran privilegio para los estudiantes poder participar en Radio Huaya, y por lo tanto invitarles a que no desaprovechen dicha oportunidad de aprender y crecer en un espacio donde se piensa en las comunidades, y donde se tiene un gran alcance.

Se finaliza la Comisión siendo las 15:32 horas.

Alma Hidalgo Alvarado

Jesús Antonio Martínez Santiago

Faustina Hernández Meza

José Alberto Sánchez Martínez

Juana Isamar Solares del Ángel

Cecilia Guzmán Hernández

Jacinta Toribio Torres

Jaime Mondragón Melo

Noé Primitivo Díaz Martínez

Yuyultzin Pérez Apango

Miguel Cruz Vázquez

Próspero de la Cruz García

Leoncio Lechuga Melo